

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Enseignement supérieur: Les premiers doctorats chinois de l'UFGSE

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

La nouvelle a fait sensation jusque dans les salles de l'Université franco-gabonaise Saint Exupéry (UFGSE) de Libreville. En effet, celle-ci reçoit actuellement les étudiants, en deuxième session d'examen, pour clôturer dans les délais l'année universitaire 2019-2020.

Pensez donc! À 12000 km de leur pays natal, Elvis Presley Mfoubou et Néhémie Sabrina Ledaga viennent de soutenir leur thèse de doctorat en Chine. Plus précisément à l'université de Wuhan, établissement qui a réussi le tour de force de relancer ses activités académiques à peine sorti d'une période de confinement sans précédent. Bien qu'attachés au premier épiscentre de la crise sanitaire mondiale, nos doctorants ont fait mieux qu'attendre la sortie de crise. Car, ils ont profité de la période de latence pour peaufiner à la perfection leur préparation à la soutenance finale du travail qu'ils avaient respectivement entrepris depuis trois et quatre ans.

À l'issue d'une prestation doctorale sans faille qui a pu se faire en ligne – mesures barrières obligent – l'un et l'autre impétrants se sont vu conférer le grade de docteur, avec les droits et prérogatives attachés

au titre, pour en jouir avec tous les honneurs qui les accompagneront désormais dans leur carrière de haut niveau.

Comment ont-ils pu atteindre un tel niveau envié par tant de titulaires de masters qui rêvent eux-aussi de poursuivre des études dans un cycle doctoral? Ils se sont tout simplement inscrits, après leur diplôme de licence, dans la filière "Relations internationales" ouverte en 2012 à l'UFGSE. Celle-ci dispensait déjà dans ce cadre, avant même la création du Centre Confucius de Libreville, des cours de mandarin. Des cours assurés par un compatriote (nommé depuis lors en diplomatie à Addis Abeba en Ethiopie) et qui attiraient de nombreux étudiants de tous horizons, pas seulement de la filière Relations internationales, mais aussi de celles du Développement durable ou de Sciences politiques.

Leur sort allait réellement être scellé au premier concours inter-établissement de mandarin organisé en 2014 à Libreville par l'ambassade de Chine. Car Elvis Mfoubou en devint le premier lauréat, et obtint de la sorte une bourse du gouvernement chinois pour poursuivre ses études dans l'ex-empire du Milieu. Néhémie Ledaga acheva, pour sa part, tout d'abord son master Relations internationales à l'UFGSE, en convention de diplôme avec l'univer-

sité Jean-Moulin-Lyon-3, et obtint elle aussi, suite à son succès au master, une bourse du gouvernement chinois pour accéder directement au cycle doctoral à l'université de Wuhan. C'est donc sur leurs mérites personnels que nos brillants doctorants ouverts à la langue et à la culture chinoises furent amenés sur la voie universitaire qui a fini par les conduire au sommet de leur discipline.

Les intitulés de thèses figurent en anglais sur leur diplôme. Pour Elvis Mfoubou, il s'agit

des "Défis de souveraineté des anciennes colonies françaises: le cas du Gabon". Le sujet de Néhémie Ledaga porte sur "L'intégration économique régionale en Afrique centrale". On voit que les deux thèmes sont d'éminents sujets de sciences politiques et de relations internationales, dont les résultats seront intéressants à appliquer à leur retour au pays, avec les honneurs dont ne manquera pas de les couvrir l'Université où ils ont engagé leur avenir sur la voie doctorale sans jamais oublier les solu-



Photo: DR

Néhémie Sabrina Ledaga et Elvis Presley Mfoubou, une prestation doctorale sans faille dans l'épicentre de la crise sanitaire mondiale.

tions concrètes et pratiques – éminemment actuels – posés. à apporter aux problèmes – Vivement leur retour!

- NOS OFFRES DE CRÉDIT**
Entreprises, Particuliers, Crédit-bail...
- NOS OFFRES D'ÉPARGNE**
- NOS OFFRES DE SERVICE**
BICIG Mobile, SMS Banking...
- NOTRE RÉSEAU**
Agences, GAB, TPE...

Parce que la vie est une lutte, un temps d'épreuve, nous prenons soin de vous.



Avançons ensemble

www.bicig-gabon.com

Banque Internationale pour le Commerce et l'Industrie du Gabon (BICIG) - Société Anonyme avec Conseil d'Administration au capital de FCFA 18.000.000.000 - Siège social 714, Avenue du Colonel Pasart - BP 2341 Libreville (Gabon) - RCCM n° 2002 B 01732 - NIF 790027/A - Code Banque 40001 - Tél. : 011 74 24 13 - Fax : 011 74 40 34